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Я хочу рассказать о своем дедушке Лаптеве Аркадии Александровиче. 

Родился он 4 февраля 1941 года в деревне Лаптево, на Вятке. Он любил с 

улыбкой говорить, что родился в Лаптево. 

У него была удивительная и чисто русская судьба. Его отец Лаптев 

Александр Михайлович рано ушел на Финскую войну и вернулся домой 

только после завершения  Великой Отечественной войны, прошел плен. 

Имел много наград. После войны его ждала разруха и недоверие людей. 

Семья переехала на новое место жительства – в Кемеровскую область. 

 Мой дедушка вырос, окончил юридический факультет. Работал 

начальником отряда в колонии поселения ФСИН (федеральной системы 

исполнения наказания). 

Ни для кого не секрет, что преступлений вокруг совершается много, а 

преступивших закон отправляют в большинстве случаев отбывать наказание 

в места лишения свободы. Множество колоний находится не в городах, а на 

их окраинах или в далеких лесных поселках, до которых еще не так просто 

добраться. Вот в таком затерянном месте и работал мой дедушка. До колонии 

поселения можно было добраться лишь по дороге из бревен или по горной 

реке. 

Морально очень тяжело находиться на территории колонии. 

Осужденные очень разные, к каждому нужно найти свой подход, постараться 

поставить на путь исправления. Но бывали и случаи нападения на 

сотрудников со стороны осужденных. Иногда, рискуя жизнью, сотрудник 

исполняет свои служебные обязанности. Моему дедушке повезло, его все 

очень уважали… 

В 1975 году по настоянию моей бабушки Тамары Ивановны семья 

сменила место жительства. Дедушка стал работать в шахте. Имел 22 года 

горняцкого стажа. Шахта была с необычной технологией, уголь добывался 

комбайнами, механизированными комплексами.  

Моя бабушка считает, что профессия шахтера является одной из самых 

опасных, ее выбирают очень мужественные и смелые люди. Работа шахтера 

заключается в добыче угля в подземных шахтах. Это очень тяжелый труд, 

рабочие спускаются на большую глубину – в забой, где происходит добыча. 

Профессия шахтера сложна и однообразна. Под землей – не то, что на 

поверхности, работа горняка в чем-то сходна с трудом моряка, потому что и 

здесь и там человеку приходится преодолевать суровое противодействие 

матушки-природы, которая не любит беспечности и за непочтительное 

отношение к себе крепко наказывает. 



В забое с людьми даже случались несчастья. У каждого из них была 

семья, дети…Не война же, чтобы вот так неожиданно и страшно умирали!.. 

В каждой семье жил страх, что подобная беда может нагрянуть и к ним, что 

такое может случиться и с их родным человеком. Муж приходил домой 

усталый, на какое-то время у жены появлялась уверенность, что с ним все в 

порядке, хотя затем снова ее одолевало беспокойство. 

 В 1986 году семья дедушки переехала на новое место жительства в 

Краснодарский край, поселок Светлый путь. Здесь он начал работать 

поливальщиком. Позже его, имеющего соответствующее образование, 

перевели на должность юриста совхоза «Светлый путь».  

Дедушка старался помочь тем, кто к нему обращался с юридическими 

вопросами. Он не один год был заседателем в Темрюкском суде. 

Он очень любил правду, и был убежден, что людям всегда нужна 

правда. Даже самая жестокая. Он говорил, что это нужно делу, которому 

люди служат. 

Дедушка обладал отличной наблюдательностью и превосходной 

памятью. В молодости был физически сильным и все свои силы тратил на 

работу. 

Он помнил множество драгоценных мелочей, связанных с родиной: как 

вкусен кусок черного хлеба, как зимой они пятилетними мальчишками 

бегали на заброшенные картофельные поля за полугнилой картошкой, 

«которая текла из мешка за плечами по телу», как из этой картошки пекли 

что-то несъедобное… А еще он помнил запах леса, где собирали грибы, 

ягоды и наслаждались пением птиц. И это, по его мнению, были самые 

лучшие дни в то время – они, дети были сыты дарами природы. 

Он всегда говорил, что у каждого человека есть собственное время 

быть на земле, свое горе, свое счастье, что это время никогда не вернется, и 

чтобы мы это время не пропустили. 

Никогда не забуду его взгляд. А он у него был добрый, внимательный, 

но усталый в тот трагический день апреля… Тяжелая болезнь помешала ему 

жить дальше.  

Я очень любила своего дедушку. 

 

 

 


